

会 派 活 動 報 告 書

平成31年4月26日

岡谷市議会議長

武井 富美男 殿

会 派 名 信政おかや

代表者名 会長 浜 幸平

平成30年度における岡谷市議会 会派「信政おかや」の活動について、下記のとおり報告いたします。

活 動 項 目	活 動 内 容 及 び 活 動 の 実 績 と 効 果
調査研究	<p>○活動内容</p>
	<p>① 4/12.13 議員研修 市町村議会議員特別セミナー 滋賀県大津 観光立国と地方再生について 観光・地域振興の在り方を考える</p>
	<p>② 5/9.10.11 会派視察 神戸市 デザイン・クリエイティブセンター神戸の事業 奈良県橿原市 学校給食の民間委託について 奈良県生駒市 山崎浄水場を小水力発電について</p>
	<p>③ 7/11 図書館についての勉強会 講師 笠原 新太郎 氏</p>
	<p>④ 10/10.11 会派視察 東京都羽村市 C02 ゼロのスマート交通システム 東京都調布市 調布図書館の運営 JAXA 航空宇宙センター 東京都相模原市 JAXA 相模原キャンパス</p>
<p>⑤ 11/19.20 議員研修 市町村議会議員特別セミナー 滋賀県大津 災害に強い街づくり データ活用で変わる社会</p>	

○活動の実績と効果

②会派視察

5/9 神戸市 デザイン・クリエイティブセンター神戸の事業

生糸関連産業としての関わりの中で横浜の生糸博物館に続く視察となりました。1927年に輸出用生糸の品質検査を行う施設として神戸市立生糸検査所が建設され、神戸港からの生糸の輸出が大正から昭和初期にかけて最盛期を迎えた地域であります。現在はデザインやアートまつわるゼミ、レクチャー、展示またイベント開催するホール・ギャラリーとして使用されています。関東大震災において横浜港からの輸出ができなくなったときの代替えとして生糸の輸出産業を支えた地としての認識を新たにしました。

5/10 奈良県橿原市 学校給食の民間委託について

全国でも数少ない学校給食業務の委託を行っている現状の視察となりました。業務委託による学校給食への悪影響や給食費など諸材料への影響などに関心がありましたが、長期休業もあり年間通じての業務量が一定しないなど経費面での節減をはかることの対策として、民間への業務委託を始めた理由につき理解できました。学校給食は教育の一環という考えがありますが調理と洗浄業務だけを委託しているとのことで順調な滑り出しとのこと本市においても検討すべき内容であると考えます。

5/11 奈良県生駒市 山崎浄水場を小水力発電について

全国の自治体では初の「固定価格買い取り制度」を活用した浄水場の運用を視察いたしました。水道事業における小水力発電設備としては全国初であり、平成25年3月から開始されました。土地の高低差があることから、浄水場において水を受ける時に使う従来の減圧弁ではなく水車使って減圧しその動力で発電するという画期的なものであります。平成25年の稼働から6年間で約¥7,000万円の収入があったとのこと。環境自治体会議アイデア賞受賞などの経緯もあり、訪問して大変勉強になりました。

③勉強会

7/11 図書館についての勉強会 講師 笠原 新太郎 氏

諏訪6市町村の公共図書館への資料納品と選書方法の現状と課題についてお話を聞きました。「図書館と地域を結ぶ協議会」の活動説明と北海道「幕張町図書館」における本のフィルム貼りを障害者施設に発注している事例などの状況をお聞きするとともに、地元書店と福祉施設と図書館が組んで地域の社会インフラ作りを進めるいわゆる「図書館を核にした地域づくり」の事例を勉強しました。

④会派視察

10/10 東京都羽村市 C02 ゼロのスマート交通システム

このプロジェクトが平成 29 年度地球温暖化防止活動環境大臣表彰を受賞しました。平成 27 年から始まり、市役所庁舎の屋上に太陽光発電設備を設置し、この電力でコミュニティバスを走らせるほか、市民の電気自動車にも電力を無料で供給しています。国土交通省や東京都環境局からの交付金、また日野自動車の協力で電気バスの運行を実証実験しています。実際にバスに乗せていただきましたが諸条件が整って成り立つ事業であるので精神的な取り組みとして評価はできますが諏訪地方で取り組みには難しい点があるのではないかと考えます。

東京都調布市 調布図書館の運営

トーハンの MARC（機械可読目録）を活用し、書店組合がすべて請負、図書館内に組合事務所を設置し、書籍装備（貸出用の保護ビニールコーティング・背ラベル・バーコードの張り付け加工）はすべて図書館が費用を負担し、装備会社を図書館内に置くことで組合とも連携している図書館の実例として視察いたしました。文化会館と併設された施設であり市民の交流の場としても十分に利用されていると思います。調布市における文化的活動の拠点となる情報発信地として機能していると確信しました。

10/11 東京都調布市 JAXA 航空宇宙センター

JAXA の中でも航空技術の研究を推進する拠点として次世代航空技術を研究しています。風洞設備や、航空エンジン試験設備などの大型設備が整備しており、多様な研究開発のニーズにこたえています。諏訪地域においても小型ロケットプロジェクトが進められており、関心が高まっているなか具体的な開発の状況や課題について認識は新たにしたところではあります。

東京都相模原市 JAXA 相模原キャンパス

キャンパス内にある宇宙科学探査交流等を視察しました。屋外には M-V ロケットの実機模型のほか人工衛星や探査機、月面探査車の走行試験をする実験設備なども見せていただきました。JAXA の取り組みや事業内容について見識を深めるのに効果歴でしたが、中学生高校生の宇宙開発への夢を提供する意味でも一度は見ておくべき施設であると感じます。また宇宙開発といっても抽象的になりやすいので、具体的な専門技術や加工技術について早い時期から関心を持ち、スペシャリストになる必要性を感じております。

<p>研 修</p>	<p>○活動の実績と効果</p> <p>①議員研修</p> <ul style="list-style-type: none"> ・市町村議会議員特別セミナー 滋賀県大津 4/12 豊岡の観光戦略 2005年に豊岡市長に当選した中貝豊岡市長による「小さな世界都市の実現」を目指す実践的な街づくりについてお聞きしました。 コウノトリの野生復帰の話は有名ですが、環境を良くすることにより経済が活性化するという「環境と経済の共鳴」の舞台でなど独自の施策について体験をお聞きいたしました。有機農法の推進によりコウノトリのえさ場確保とここから生産される有機米が人気を博し、売り上げの一部がこの活動の一部費用に充てられるという好循環を生んだ。また城崎温泉に若い女性が集まるようになり、温泉街の雰囲気が一変した。 ・観光立国と地方再生について 観光・地域振興の在り方を考える 京菓子老舗女将のとおきのお話として、体験談をお聞きしました 京都観光おもてなし大使としての経験や、10代目の京菓子の老舗社長としてカフェの運営・菓子文化やおもてなしの具体的な事例に尽き事例をもとに経験談をお聞きしました。 <p>○活動の実績と効果</p> <p>② 議員研修</p> <ul style="list-style-type: none"> ・市町村議会議員特別セミナー 11/19 災害に強い街づくり 京都大学防災研究所助教授を経て、阪神淡路大震災記念人と防災未来センター長また巨大災害研究センター長としての経験をもとに大都市大震災軽減化プログラムの経験者研究者としても有名である様々な知見からの提言をいただき、また国の防災計画の一部も研修することができ大変有意義であった。 ・市町村議会議員特別セミナー 11/20 データ活用で変わる社会 三菱総合研究所 社会ICTイノベーション本部の主席研究員である村上文洋氏からの講演で、政府のDigitalガバメント分科会、オープンデータWGまた規制改革の推進会議の委員を務めるなかで、幅広い知見と経験から分かりやすいお話をいただきました AIなどの新しい技術の活用について ご示唆をいただきました。

<p style="text-align: center;">広 報</p>	<p>○活動内容 平成 31 年度予算編成に関する要望の抜粋を市民新聞に広告を出し 12/3 フェイスブックによる活動報告にも努めた。</p> <p>○活動の実績と効果 市長へ平成 31 年度予算編成に関する要望書の提出を行った。11/26</p>
<p style="text-align: center;">広 聴</p>	<p>○活動内容 議会だより発行に協力し、初期の発行回数をクリアすることができた。</p> <p>○活動の実績と効果 発行 2 年目となり、定期的に司法などと同一便で配布されることとなり一定の効果が上がっているものと推測される。次年度以降ページの増刷が予定されていることから、一般質問の内容なども掲載されることと思われる</p>
<p style="text-align: center;">要請・陳情</p>	<p>○活動内容</p> <ul style="list-style-type: none"> ・「公立保育園、小中学校と公共施設へのエアコン設置に対する国の財政支援を求める意見書」の提出 平成 30 年 9 月定例会 ・「2019 年 3 月の JR ダイヤ改正について」の意見書提出 諏訪広域 6 市町村で提出となった。 <p>○活動の実績と効果</p> <ul style="list-style-type: none"> ・「公立保育園、小中学校と公共施設へのエアコン設置に対する国の財政支援を求める意見書」については全国的な動きとなったが、県などの取り組みも功を奏し早期に実現する段取りとなり感謝している。次年度にかかる事業にもなるかと想定されるが、私立の保育園・幼稚園に対しても同様な対策・財政支援が行われることを希望している。 ・「2019 年 3 月の JR ダイヤ改正について」の意見書提出については <ol style="list-style-type: none"> 1. 事前に十分な協議がなく一方的な公表に踏み切られたこと 2. 沿線地域の経済活動また観光振興にきわめて重大な影響を及ぼすとの視点から岡谷市議会としてもまた広域連合としても JR に対して要請書を提出した。
<p style="text-align: center;">そ の 他</p>	<p>○活動内容 総会、定例ミーティング 20 回、議案勉強会 5 回、理事者との懇談会 5 回開催し、それぞれ意見交換と見識を深めた</p> <p>○活動の実績と効果 会派の理念に沿った調査、研究、研修活動がスムーズに進められるように意見交換、意思疎通を図った。また事業計画に沿った活動を行った。</p>

***活動実績**

- ・会派活動報告書は年度ごとにまとめ、年度当該年度の収支報告書の提出に合わせ議長に提出するものとする。
- ・議長は、提出された会派活動報告書を収支報告書と同様に公開するものとする。